



MAXIMILIANO VEGA

Temor es la palabra que resume el sentir de vecinos de la población Santo Tomás de la comuna de La Pintana debido al velorio y el inminente funeral de Edson Olivares Díaz. El joven de 25 años, también conocido como "Enzo Bombazul", barrista del equipo de fútbol Universidad de Chile, asesinado el fin de semana pasado tras ser acorralado y recibir al menos 65 disparos.

Durante las últimas horas no estaba claro si el funeral se realizaría el miércoles a las 16:00 horas u hoy. Finalmente, quedó para hoy a las 13:00 horas, información confirmada por "El Mercurio" con el cementerio El Prado de Puente Alto, lugar al que será llevado el cuerpo de Olivares.

■ **Suspensión de clases, pirotecnia y ruidos de disparos**

Mediante las redes sociales, algunos vecinos subieron videos en que se escuchaban balaceras y se apreciaban fuegos artificiales.

Algunos colegios, como el Santo Tomás, de dicho sector, comunicaron el martes la suspensión de clases "por razones de seguridad". "Hace como tres días que hay niños que no van a clases. Es miedo", comentó una vecina en la semana a Meganoticias.

La relecta alcaldesa de La Pintana, Claudia Pizarro, declaró ayer que lo de hoy "es bastante complicado, complejo, porque cada vez que tenemos un funeral de alto riesgo suceden (que) estos tipos que comienzan a disparar como que si fuera una gran fiesta que alguien muere".

La delegación metropolitana preparaba estos días el despliegue al sur de la Región Metropolitana para este "evento" —que coincidirá con el Día de las Iglesias Evangélicas y Protestantes, y un día antes de que se conmemore el Día de Todos los Santos—, lo cual significará que muchas familias irán a los cementerios del país a visitar a sus muertos, lo que pondrá a prueba el trabajo que se alista.

Si bien la información se manejaba con sigilo, para hoy, como en

Ceremonia está fijada para las 13:00 horas de hoy en el cementerio El Prado de Puente Alto:

Vecinos de La Pintana temen por funeral de alto riesgo en medio de seguidilla de señales de inseguridad

El hecho marcará inicio del último fin de semana largo del año y será una nueva prueba para el subsecretario del Interior, Luis Cordero, quien ya debió sortear el quinto aniversario del 18-O.



Hasta ahora, ha existido un despliegue preventivo de Carabineros en el sector de la población Santo Tomás en que era velada la víctima.

otras ocasiones similares, se espera una coordinación entre Carabineros, PDI, el municipio, la fiscalía y la misma delegación para trazar una ruta que reduzca eventuales riesgos. En los días previos se había resguardado la seguridad de establecimientos educacionales, y ayer había carabineros a las afueras de la casa en que velaban al fallecido en la calle La Traviata.

■ **Homicidios y violencia en fines de semana previos**

Este operativo coincide con el último fin de semana largo del

año, pero el primero de Luis Cordero como subsecretario del Interior. El ex titular de Justicia llegó al puesto tras la salida de Manuel Monsalve, quien fue denunciado por la violación a una subalterna.

El primer escollo de Cordero fue el quinto aniversario del 18-O. Ahora, la tarea para la autoridad durante este fin de semana no es menor, pues al menos desde mitad de año los fines de semana, y en especial los largos o "interferidos", han estado marcados por hechos violentos.

El pasado fin de semana del

19 y 20 de octubre arrojó 8 homicidios solo en la Región Metropolitana, incluido un tiroteo en un cité. Durante las Fiestas Patrias, que fue extenso por abarcar un interferido, hubo más 32 asesinatos.

En julio hubo 18 homicidios en menos de una semana: al respecto, aún en la retina se encuentra el quintuple homicidio en Lampa. El 17 de octubre —el día que Monsalve renunció a su cargo en La Moneda— fue detenido Ángel García "El Barba" por su presunta participación en



El joven barrista de 25 años fue acorralado mientras estaba al interior de un vehículo. Hubo al menos 80 disparos, de los cuales le impactaron 65.

el hecho, quien sería sicario del Tren de Aragua. Esos mismos días de julio, además fue el triple asesinato de menores de edad en Quilicura, por el que también hay un detenido.

■ **A la espera de nueva regulación para estos "eventos"**

La ceremonia de hoy por el barrista asesinado ocurrirá en la semana en que el Senado aprobó el proyecto sobre funerales de alto riesgo, que, entre otras cosas, establece un máximo de 24 horas para todo el proceso funerario en este tipo de contextos. El proyecto además propone aumentar las penas de los delitos cometidos en el contexto de un funeral de alto riesgo.

En agosto pasado, al defender

la propuesta, el entonces subsecretario Monsalve afirmó que entre mayo de 2019 y mayo del año pasado se registraron 1.736 funerales de alto riesgo que generaron una serie de dificultades de orden público y obligaron la presencia de un gran contingente de efectivos policiales.

La Pintana fue una de las comunas prioritarias para el plan Calles Sin Violencia, y, tras una mesa jurídico-policia de agosto pasado, se definió efectuar rondas preventivas en zonas de dicha comuna que "el municipio y las policías catalogan como las más conflictivas, poniendo el foco en control de armas y la Ley 20.000", pero los crímenes y hechos de violencia parecen no ceder.